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調査概要 

 

調査目的 

 ハナトピア岩沼のリニューアルと人口減少対策、地方創生の実現についての相関性を把握し、また、遊

び場の内容についての市内及び近隣自治体のニーズを詳細に把握するため、市内外の子育て世代に対し

アンケート調査を行うもの。 

 

 

調査期間 

令和６年７月１日から７月３１日まで 

 

 

配布 

市民税務課、子ども福祉課、健康増進課等の窓口への POP 設置、幼稚園・保育園利用者へのチラシ配布、

岩沼駅東西連絡通路掲示板、教育委員会配信メール、市 SNS 等を活用した周知 

 

 

回収 

WEB による回収 

 

 

対象者 

０～１２歳の子どもの保護者 

 

 

回収数 

９１１件 

 

  



設問設計 

 

属性について 

１  回答者の年齢について 

２  回答者の住まいについて 

３  回答者の就労状況について 

４  子どもの人数について 

５  子どもの年齢について 

６  子どもの性別について 

 

子どもの遊び場に対する考えについて 

７  どのような遊び場が魅力的だと感じるか 

８  遊び場の整備に当たり、どのような機能が欲しいか 

９  岩沼市にどのような子育て支援が必要だと思うか 

１０ 休日や祝日などに子どもと娯楽・レジャー施設に出かける場合、どの自治体に行くか 

１１ 遊び場があることによって岩沼市の「住みよさ・市の魅力」は向上するか 

１２ 仮に移住を検討する場合、自治体に子どもの遊び場があることは判断に影響を与えるか 

１３ 仮に移住を検討する場合、遊び場の整備以外で移住先を選択する決め手は何か 

１４ 「子育て世代いーっ!!プロジェクト」を知っているか 

１５ 「こども・子育て支援パッケージ」を知っているか 

１６ 岩沼市の情報をどの手段で得ているか 

１７ 子供の遊び場があることによって、「岩沼市に住んでみたい」という気持ちが湧くか 

１８ その他、岩沼市の子育て支援に対しての意見 

  



結果のまとめ 

属性について 

１ 回答者の年齢について 

「30～39 歳」が最も多く、「40～49 歳」が２番目に多い。３番目に多い「20～29 歳」まで合わせ

ると、全体の 93.6％を占める。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 回答者の住まいについて 

「岩沼市」が最も多く、「仙台市」が２番目、「名取市」が３番目に多い。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



３ 回答者の就労状況について 

「共働き」が最も多く、「父親だけが就労している」が２番目に多い。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 子どもの人数について 

「2 人」が最も多く、「1 人」が２番目、「３人」が 3 番目に多い。約 7 割の家庭が、きょうだいが

いる家庭となっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



５ 子どもの年齢について 

12 歳以下のうち、「5 歳」が最も多く、「４歳」が２番目に多い。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 子どもの性別について 

男が 49.9％、女が 50.1％となっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



子どもの遊び場に対する考えについて 

７ どのような遊び場が魅力的だと感じるか 

「屋内に加えて屋外遊び（水・砂遊び等）も可能な施設」の回答が最も多く、93.5％となっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



８ 遊び場の整備に当たり、どのような機能が欲しいか 

「屋内大型遊具」が最も多く、87.5％。「水遊び場」が２番目に多く 71.8％、「屋外大型遊具」が

３番目に多く 66.0％となっている。以下「芝生広場」「デジタル技術を活用した遊び（例：プロジ

ェクターやセンサー等と連動した遊び）」と続く。 

 

 

その他の意見として、以下のような意見が寄せられた。 

飲食できる場所 

自転車に乗れる場所 

バスケットボールなどのボール遊びができる場所 

低年齢層にも配慮した施設 

走り回ることができる場所 

体を動かすアスレチック遊具 

無料の施設 

自然に触れることができる場所 など 

  

87.5%

71.8%

66.0%

46.9%

32.6%

31.9%

31.8%

31.6%

29.6%

27.3%

23.2%

11.4%

8.8%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

屋内大型遊具

水遊び場

屋外大型遊具

芝生広場

デジタル技術を活用した遊び（例：プロジェク…

インクルーシブ遊具（障がいの有無にかかわらず…

砂遊び場

おままごとスペース

Wi-Fi環境

キャッシュレス決済

アウトドアでのバーベキュー・カレー

撮影スポット

その他

※複数回答 



９ 岩沼市にどのような子育て支援が必要だと思うか 

「天候に左右されずに遊べる施設整備」が最も多く、90.9％となっている。 

 
 

その他の意見として、以下のような意見が寄せられた。 

安心して遊べる施設 

子どもを預けることができる機能の充実 

小児科等の医療施設の充実 など 

 

１０ 休日や祝日などに子どもと娯楽・レジャー施設に出かける場

合、どの自治体に行くか 

「名取市」が最も多く、44.5％。「仙台市」が２番目に多く 16.8％、「宮城県外」が３番目に多く

14.6％。「岩沼市」は 4 番目に多く 9.4％となっている。 

 

 

 

 

 

 

 

90.9%

49.9%

27.9%

26.7%

18.5%

1.2%

8.8%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

天候に左右されずに遊べる施設整備

子育てに対する経済的な支援

子育て用品の支援

子育て支援に関する情報発信

子育て相談ができる場所

分からない

その他

※複数回答 



１１ 遊び場があることによって岩沼市の「住みよさ・市の魅力」は

向上するか 

「向上する」が 90.6％、「どちらともいえない」が 7.9％、「向上しない」が 1.5％となっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２ 仮に移住を検討する場合、自治体に子どもの遊び場があるこ

とは判断に影響を与えるか 

「影響する」が 69.6％、「どちらともいえない」が 20.5％、「影響しない」が 9.9％となっている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



１３ 仮に移住を検討する場合、遊び場の整備以外で移住先を選択

する決め手は何か 

「生活利便施設（スーパーマーケットなど）の充実度」が最も多く、82.6％。「交通の利便性」が

２番目に多く 80.4％となっている。 

 

 

その他の意見として、以下のような意見が寄せられた。 

行政からの子育てへの支援の内容 

治安が良いこと 

病院施設の充実 

自然環境の豊かさ 

商業施設の立地や人口集積 など 

 

  

82.6%

80.4%

64.3%

63.6%

61.4%

16.1%

14.4%

6.9%

4.6%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

生活利便施設（スーパーマーケットなど）の充実度

交通の利便性

職場との距離

家賃・地価

学校との距離

地域の学力

自分自身の時間を過ごせる場所（カフェ・無料コ…

地域との関わりがあること

その他

※複数回答 



１４ 「子育て世代いーっ!!プロジェクト」を知っているか 

「知らない」が 75.6％、「聞いたこと・見たことがある」が 10.0％、「知っている」が 14.4％とな

っている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１５ 「こども・子育て支援パッケージ」を知っているか 

「知らない」が 72.3％、「聞いたこと・見たことがある」が 15.7％、「知っている」が 12.0％とな

っている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



１６ 岩沼市の情報をどの手段で得ているか 

「広報いわぬま」が最も多く、79.8％。「岩沼市ホームページ」が２番目に多く 23.1％となっている。 

 
 

その他の意見として、以下のような意見が寄せられた。 

学校・保育園・幼稚園からの配布物 

市長や岩沼係長の X・instagram など 

 

１７ 子供の遊び場があることによって、「岩沼市に住んでみたい」

という気持ちが湧くか 

岩沼市以外に住んでいる回答者の中で、「「岩沼市に住んでみたい」という気持ちが湧く」が 60.4％、

「どちらともいえない」が 27.5％、「「岩沼市に住んでみたい」という気持ちは湧かない」が 12.1％

となっている。 

 

 

 

 

 

 

79.8%

23.1%

10.4%

10.1%

6.9%

6.3%

0.8%

3.7%

0.0% 20.0% 40.0% 60.0% 80.0% 100.0%

広報いわぬま

岩沼市ホームページ

岩沼市の情報を得ていない

岩沼市公式LINE

岩沼市シティプロモーションinstagram

岩沼市シティプロモーションX

岩沼市公式Youtubeチャンネル

その他

※複数回答 



１８ その他、岩沼市の子育て支援に対しての意見 

その他として寄せられた多様な意見 341 件のうち、「休日や祝日は山形県や福島県に行ってしま

う」、「無料の遊び場として利用したい」という意見が見られた。 

 

その他の意見として、以下のような意見が寄せられた。 

土日も支援センターを利用したい 

給食費を無償化してほしい 

公園整備に関する意見・要望 

学校教育に関する意見・要望 

医療施設の充実 など 

 

 

 

 



 １８　その他、岩沼市の子育て支援に対しての意見（回答）

No. その他、岩沼市の子育て支援に対してご意見があれば教えてください。

1

各地区に子育て支援センターができて、0歳児の時はどの施設も大変お世話になりました。自力で走ったり出
来るようになり、雨の日だと体力を余してしまうので屋内施設の遊び場ができると大変ありがたいです。ま
た、共働きのため小学校に上がってからの生活に不安があります。祖父母も近くにいるわけではないので、
学校が終わった後の親が帰宅するまでの過ごし方も安心出来る取り組みがあると嬉しいです。

2
保育園の待機児童の改善をお願いします。（何ヶ所も子どもの体調や予定とのやくりくをしながら見学した
のに結局入れずショックでした。）医療費控除を18歳までに引き上げて頂いてることにはすごく感謝してい
ます。

3

土日に屋内で遊べる遊び場がない、父親が育児に参加できるイベントがない、公園には飲食店が併設されて
いないし調乳できるスペースもない、西松屋やバースディのような子供用品店がない、子供を育てている親
に対してのサポートや支援が不十分で形だけ具体的な問題を一緒に解決する気はなくて問題を放置、一時預
かり保育園がこの市の規模で2箇所のみしかないし予約もいまだに紙でのやり取り、仙台市では手ぶら登園が
ある中でいまだに布団を持っていく保育園が多い、おむつ処理もいまだに有料の園もある、グリンピアやハ
ナナトピアと言った資源がある中で有効活用できておらず、無駄にしている。公園が近くにない。こども福
祉課の職員の考え方の偏りが強く、もっと今の子育てを専門で勉強してきた方や実践でサポートしてきた方
を採用すべき、長年同じ人が対応しており、良くしていこうという気が全く感じられず、従来通りという感
じで、岩沼市の子育てのイメージを下げている。

4
近くに全天候型の施設がないため、週末は山形市のべにっこひろばや白石のこじゅうろうきっずらんど、相
馬市の尾羽浜こどもこうえん等まで出かけています　ぜひ岩沼にも作っていただきたい　混雑の防止や資金
面に問題があるなら有料でも構いません！理想はやはりべにっこ広場です

5
岩沼市は子育てしやすい環境だと思います。ただ、移住してきてまだ知り合いも少ないので、子供を通して
だけでなく大人同士も知り合える場があればいいなと思います。

6 小、中学生などが学校の帰りに友達と会う安全な場所などがあれば、共働きの家庭でも助かります。

7 ２人目保育料無償化ありがとうございます。お陰で暮らしやすいです

8 ハナトピアに安心して遊べる遊具が欲しい。

9
子どもの遊び場が少ないと感じています。例えばアウトドアスポーツが出来る環境があればそれこそ子ども
に限らず大人と一緒になって遊べるのでいいと思う。近隣の名取や亘理、大河原、相馬？などにはそういっ
た施設があるが岩沼はそういった環境がない。

10 岩沼市の東地区（海側）にも作ってください

11
土日も支援センターを解放して欲しい。朝日山公園に水路があるが、夏季だけでも水遊びができるように整
備してほしい。ハナトピアのリニューアルとても期待しています。

12 出産後、おむつやミルク等どうしても出費が多くなるので助成制度などがあると助かります。

1



 １８　その他、岩沼市の子育て支援に対しての意見（回答）

No. その他、岩沼市の子育て支援に対してご意見があれば教えてください。

13

子育て支援に関しては母子家庭くらい支援が必要な世帯をベースに底上げできるような支援をしていただき
たい、震災後公共性の強い施設として千年希望の丘公園やJOCA東北が成功例としてあるかと思いますが、そ
れぞれ横浜国立大学名誉教授宮脇昭氏やJICA(JOCA)の知識や理念があったから良いものができたと思ってお
ります。岩沼市民会館や市役所の駐車場問題などにあるような下手な経済優先や自己責任などは本来公共性
のからは外れた考えかと思います。単純に白石市のこじゅうろうキッズランドや山形市のコパルなど似た施
設を建てる前に知識人や高い理念を持った方と何ができるかを模索してもらいたい。

14 他の自治体との差が良く分かりません

15 市内公園の数を減らしても良いので、その分残った公園の遊具等を充実してほしい。

16 遊び場をもっと充実させてほしい。土日も開いている屋内施設等が欲しい。

17
ママ友マッチングサイトなどがあれば、特に移住して知り合いがいない未就学児のママ達はいいのかなぁと
思います。支援センターとかではなかなか連絡先とかも交換できないので

18 ぜひ全天候型遊び場お願いします！

19
子供の数が多い割に子供に特化した施設や情報がとても少ないと感じます。子供が多いからこそコミニュ
ティや地域で繋がれる場が必要だと思います。

20 近日の公園で子どもたちが遊んでいても、怒られることがある。

21 福井県のように英語教育にも力を入れて欲しい。

22
玉浦地区在住ですが、小・中学校までは近いですが、高校で電車通学するようになったらバスの本数が少な
くて駅までの行き来が不安です。

23 給食費を無料にしてください

24 未就学も小学生も室内で遊べる無料施設が欲しい

25 経済的支援が必要。

26
小学生の遊び場について検討してほしい。道路で遊ばない代わりに公園に行くが、公園で遊んでもうるさい
など苦情がくるとのこと。子供たちだけでは遠くまで行けないので限界があると思います。

27
小中学校の給食費を無償化してほしい。保育園の2号認定の時短に関する考え方を見直してほしい。働く時間
が短くてもシフトによっては保育可能時間内にお迎えに行けないことがある。その場合結局延長保育料がか
かってしまう。見直してほしい。

28 児童館の体制がひどかったです。新しい児童館に異動してようやく安心して通わせられています。

2



 １８　その他、岩沼市の子育て支援に対しての意見（回答）

No. その他、岩沼市の子育て支援に対してご意見があれば教えてください。

29

支援じゃないけど、保健師さんの言うことに統一性がほしいのと、4人目5人目妊娠して、悪阻で辛い時に母
子手帳交付をしに保健センターへ行って対応していただいた保健師さん本当に最悪でした。計画的に作った
の？経済的に大丈夫なの？等々すごく不快でした。子供の検診時も保健師さんによっては全く見方が違う。
集団検診がとても憂鬱です

30

屋内施設が人気化するのは分かるが、あれは結局箱物だから維持管理や何年先までの役目かを考えるのが容
易ではない。住宅地の中は「売れるから宅地にしたい」だけで行くと、住環境としては貧困なものになり、
地域全体の資産価値も足を引っ張られる。ぜひ発想の転換をして、便利(で一見商業施設や宅地にして売りさ
ばきたくなるような)場所に、屋外だけど子供も年寄りも何となく人が集まるような場所を整備して、他の自
治体の後追いにとどまらない、岩沼の先進性を目指して欲しい。な

31 薬局ばかりたくさんある。品揃えの良いダイソーや、セリアが欲しい

32
小さいお子様が優遇される様な政策のように感じられます。手から離れるまでが子育てだと思います。　最
終学業が終わるまでの長い支援があれば、他の街に無い支援策として移住先の候補になるのではないでしょ
うか

33 子育て支援がもっと欲しいと思います。今は物価高騰もすごいので、給食費なども安くなればと思います

34
ビックアリーナを利用するには遠い子供たちもいるので、住んでる地域にバスケットコートなど気軽に練習
できるスペースを作って頂きたいです。公園や住宅地でボールをついたりすると音が反響して迷惑をかけて
しまったりして思うようにできません。子供たちずっと待っています。よろしくお願いします。

35
山形、福島のような、暑い日でも遊べる無料の屋内大型遊具施設が欲しい。子育て世代は皆県外に出掛けて
ます

36
岩沼市は最近飲食店が閉店しており、閑散としているイメージです。薬局ばかりありますが、正直子育てし
やすいとは言えないと思います…。また里の杜？の駐車場が有料になりましたが、陸上大会や合唱コンクー
ルなど学校で行う行事の時は、スムーズに帰れるようにならないのでしょうか？

37 広大な土地や自然を生かして大人も子供も楽しめる場所があれば良いと思う

38
幼児が入れるプールがあれば良いと思います。角田市みたいなかんじで。雨の日でも遊べる室内レジャー施
設が欲しい。小十郎キッズランドみたいな。岩沼には魅力的なものは何もない。子育てしずらいところで
す。

39
宮城県内には無料で遊べる屋内遊具施設がなく、夏場や冬場等は遊ぶ所がなく困っています。福島や山形な
どは無料で遊べる屋内遊具施設がたくさんあり魅力的だと感じます。宮城県内にないのなら、岩沼に第一号
の無料で遊べる屋内遊具施設作っていただきたいです。

40 学校給食はなぜ無料にしてくれないのか？市民会館前の駐車場混みすぎ。もう利用しない！！不満だらけ

41 土日も児童館を解放してほしい。令和８年まで遊び場が少ないのは子育てしづらい
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 １８　その他、岩沼市の子育て支援に対しての意見（回答）

No. その他、岩沼市の子育て支援に対してご意見があれば教えてください。

42 東側に住む小中学生の通学利便性が悪い(バスはあるが学校の下校時間に運行していないなど)

43
仙台市では食にかかわるお店の複合施設が増えていますが、岩沼にも欲しい。そこに子供が遊べる大型施設
があれば、とても便利です。

44
子育て支援とは違うかも知れませんが、小児科を何とかして欲しいです。ほとんどが完全予約制でその枠も
すぐに埋まってしまって受診出来ない事が多々あります。本当に困っています。

45

岩沼市は子育て支援センターがすべての学区内にあり乳幼児にとってとてもありがたいものです。子供が小
学生に上がるまで何度も利用させていただきました。上の子が小学生になりまだ下の子は未就学なので支援
センターを利用したいと思っても、小学生は支援センターで一緒に遊ぶ事ができないので、夏休みなど小学
生と未就学が一緒に遊べる場所が岩沼にはないので困っています。白石のこじゅうろキッズランドは小学生
と未就学連れて遊べるのでそういった施設があればいいのになぁと感じます。

46

7年前に愛知から岩沼に引っ越してきました。愛知に住んでいた頃は無料で象もいる動物園(岡崎東公園)、無
料の室内遊具が充実した施設がいろんな市にありました。(特に充実していたのは鞍ヶ池公園)少し広い公園に
は200円程度で乗れる観覧車もありました。刈谷の児童遊園では入場料無料でジェットコースターを含む乗り
物がすべて50円や同じく入場料無料で乗り物が全て100円の明石公園、入場料が無料～500円程度の小さな水
族館も数ヶ所ありましたし、岡崎のこども美術館では子供から大人まで格安でいろいろな工作が楽しめまし
た。安城の市役所横の公園には馬や鹿がいました。宮城に来た時に何もなくて本当にがっかりしました。他
県にはお金をかけずに楽しめる施設が沢山あります。どうか他県を参考にして近隣地域からも集客が見込め
る施設を作ってください。

47 給食費など、子どもにかかる費用を軽減してほしい。

48 小児科や耳鼻科を増やして欲しい。熱があり、大変な時に予約が取れなく、かかれない事がしばしば。

49 家庭の収入関係なしに、全ての子供に同じ支援をしてほしい

50
学力格差が大きいと感じる。小中学生でも優秀な子は仙台市に流れてるイメージ。市全体で学力が上がって
ほしい。給食費も無料とはいかないまでも、半分位になるといいです。

51 小中学校の給食費無料化を強く希望します。

52
東部エリアに原っぱ公園しかない。ちょっとした球技3on3やスケボーができるような場所があればいいのに
名取まで行くしかない

53

岩沼市の西地区は、新しい住宅街もあり、子供の人数もかなり多いのに、これといった子供メインの施設も
なく、公園で遊べばうるさい！と通報され、学校周辺の方に迷惑が掛かるからとチャイムの音を鳴らさなく
なったり、子供たちに理解を示す大人の姿勢が感じられない。子育て世代は、ローン返済のため共働きが多
く、町内会の存在すら負担に感じる事がある。子育て世代は時間に余裕がない事をわかって欲しい！

54 小学生でも楽しめる屋外施設や水遊びができる場所。無料
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 １８　その他、岩沼市の子育て支援に対しての意見（回答）

No. その他、岩沼市の子育て支援に対してご意見があれば教えてください。

55

新しい施設を作る場合には必ず無料で利用できるものにして欲しいです。無料でなければ県内外の無料施設
にみんな流れてしまうと思います。西エリアにはもっと子供が遊べる安全で"魅力的"な公園などがあるべき。
西地区に何もなさ過ぎて子供たちもどこで遊べばいいのかわからない。西地区は伸び代が沢山あるので、若
い世代の移住が増えてきている今、子育て世代が喜ぶ、子育て世代を意識した魅力ある町づくりをしていか
なければ未来はないと思う。

56
給食の無償化をお願いしたいです。無償化が難しければ給食費をもう少し下げていただけるとありがたいで
す。

57 自然を活かした遊び場がほしい。キャンプやバーベキュー、海遊びなど。

58 給食費 無償化 、学校教材費の低負担や無償化

59
他自治体のように小学校の給食費無償化がされるととても助かります。小学校と幼稚園で月に2万円ほど支払
いがあるので…

60 もっと子育て施設の充実を図ったほうがいい（幅広い年代に対応できるのがベスト）

61 小学生以上の支援の充実、児童館や施設など

62
給食費無償化をお願い出来たら助かります。また、中学校の指定鞄は不用と感じます。同じ費用を払うな
ら、個人の体格に合わせた物を使用させたいです。

63 子供のスポーツ行事、文化行事にかかる施設利用にかかる駐車料金も市が主宰していなければむしり取る。

64 無料で入れる子供の遊ぶ場所が他県と比べて圧倒的に少ない。

65 子育てにかかわらず、全ての人に平等に、優しいまちづくりをしていただきたい

66
子育て支援と言えるかわからないが、小児科などの医療をもっと充実させてほしい。子供が病気になったと
きに診てもらえる病院が少なすぎる。

67
子育て世帯に対しての支援が少ないと感じる、山形あたりは少し移動すれば子供が遊べる屋内施設が充実し
ていて魅力的だと感じる、岩沼はそれらが一切ない

68
岩沼駅周辺にもっと活気が欲しい　せっかく駅のアクセスがいいのにもったいないと感じている　親子で楽
しめるお店がもう少し駅周辺に増えて欲しいです。

69

小学生までは手厚いが、中学生も遊べるところがあるといいなと思う。一番誰かの目があるところで活動さ
せたい年。小学生がちょっと大きくなってできることが増え、でも善悪プラフラな時期。部活以外にもなに
かないだろうか。花火できるばしょが欲しい。住宅街かまわずやる人もいるけどどうかと思う。バーベ
キューも迷惑してる。

5



 １８　その他、岩沼市の子育て支援に対しての意見（回答）

No. その他、岩沼市の子育て支援に対してご意見があれば教えてください。

70 岩沼市の野菜や米を買うのに支援が欲しい　米の消費量が凄い

71 乳幼児への支援はとても充実していますが、小学生も行ける遊び場(特に雨天時)がなくて困っています。

72
子育て世代ーのホームページを見ても何一つ魅力を感じません。産んだ時だけでなく継続的な支援があると
魅力的な街だなと感じると思います。

73 学区外通学を気軽にできるようにしてほしい

74
小学校もですが、中学校もお金が掛かります。是非とも両方の給食無償化の検討お願いします。佐藤市長頑
張ってください

75

スクールバスと言っといて、高学年は乗せないだの　　熱中症危険だ　と言われているなか　まだ、自転車
登校させてる。　涼む場所解放？　そんなことより　日陰の無い　市役所前だけ立派なバス停。　子供らは
日陰の無い場所で、バスを待つ｡　早急に対策必要なのに　人数把握出来てない。午前中雨降り　午後晴れ
暑いよ。　そもそも、0歳児から１２歳が一緒に遊べる場所　と言うのが変‼️　遊び方が違うわ‼　　0歳児か
ら5歳は、児童館やら　最近の公園のような場所があるではないか‼    南児童遊園　見たいに、遊具が減り
危なくないように‼と　ターザンロープ　みたいな、　実際遊ぶ人が少ない　遊具を設置し。　以前の南児童
遊園は、児童館の子どもたちも　夏休みなどに、引率の先生と遊びに来るなど　楽しかったようですが　今
の公園は魅力がないそうです。　学校の校庭で遊べる訳でもなく。　親が居ないと行けない　朝日山公園。
ボール遊べる公園も無く。ビックリ市の隣も　ただ、だだ広く。　名取市に比べたら、遊具がショボい。
子育てに力を入れてる？実感無い。　子ども食堂？本当に必要な子どもが行けてない。

76

岩沼市の子育て支援にも書きましたが、派手な箱物を作るより、今あるハナトピアのよさを活かして子ども
達が安全で主体的な遊びを創造できる場所を希望します。子どもたちが笑顔で健康的に育つことが親の支援
に繋がります。もう子どもは支援が必要ない年齢になりますが、生まれた時のコウノトリのカードから、保
育園での子育てサークル、小学校に上がってからは児童館やのびやか教室など、岩沼市の手厚い子育て支援
のおかげで、楽しく安心して子育てできました。今のままでも十分なような気もします。

77 山形の道の駅で無料で遊べる水遊び場があって足湯もあったりですごく良いと思った。また、

78
無料の施設を作ると他地域からマナーの守らない人が集まるので、子供以外の利用や駐車場を有料が良いと
思います。

79
保育所の待機児童のすくなさ、児童館も長く入れる、第二子からの保育料無料や、医療費が高校生まで無料
など近隣市町村よりも充実していてとてもありがたい。公園も支援センターも充実しているので、屋内の遊
び場が充実するともっとよい

80
親が1人で遊び場に連れて行く場合、年が違うと遊ぶものも違うので一人一人に付き添いが難しい。2人いて
も子供が3人だと1人は付き添えない。その辺りも考慮した遊び場があると魅力的だと思う。難しいとは思う
が、

81
屋内で遊べる大型施設がない為名取まで行かないと遊ぶことができません。雨の日でも遊べる施設をぜひ岩
沼に作ってほしいです。
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 １８　その他、岩沼市の子育て支援に対しての意見（回答）

No. その他、岩沼市の子育て支援に対してご意見があれば教えてください。

82 中学生まではいつでも無料でバスに乗れると良いなと思います。

83 玉浦小学校付近に公園をもっと作ってほしいです。押分当たりに遊ぶ場所がなく困っています。

84
岩沼市の遊び場に関しては、土地は広いのに自転車、ボール遊びが制限されている場が多く、子供にとって
はどうなのかと思うところが多々あります。よく福島県にあしを伸ばして遊びに行きますが、屋内屋外問わ
ずその子にあった遊びが選べる場所があると魅力的です。

85
共働き世帯がインフルなどの時休園、休校の場合の子供の預けることができる施設がない他の市などはある
のに

86
交通公園、自転車公園がほしい。安心して自転車の練習できる場所がない。プール施設、プール滑り台が欲
しい。

87
信号機のない横断歩道の手前に制限速度に応じた段差を設けて速度の抑制をすべき。30キロ規制を60キロで
走る車が多数ありいずれ死亡事故がおこる。

88
たっぷりあそばせて、おいしいご飯も食べられる場を作ってほしい。子どもを連れて外食できる美味しいお
店がほとんどない。

89
今年度からの名取市小学生のように、水泳の授業を外部に委託して(グリーンピアなど)より細かい指導をして
もらいたい。

90 iバスの無料化、小児科と皮膚科の増設、商業施設の充実した

91
山形の｢げんキッズ｣｢べにっこひろば｣、伊達市の｢ファミリーパークだて｣｢スマイルパークほばら｣等の無料
の屋内遊戯施設を参考に岩沼でも天候に左右されない屋内遊戯施設を是非整備して欲しい。

92
共働き核家族の事をもっと理解したほうが良いと思います。祖父母が近くに居る前提で話されると岩沼は住
みづらいです。あと車が無いと住みづらい。

93 歩道のない道路が多いので整備してほしい

94
グリンピアに県民の森のようなアスレチックが欲しいです。沿岸部の復興支援の活動は評価しますが、駅周
辺、中心部の魅力が弱いと感じます。図書館利用の活発化や市内公園の防犯カメラ増設、遊具や東屋の充実
を期待します。

95 非課税世帯だけでなく平等な支援をして欲しいです。

96 岩沼は他県からわざわざ来るような魅力的な遊び場がないので是非作って頂きたいです。

97 もっとベビールーム設置して欲しい

7



 １８　その他、岩沼市の子育て支援に対しての意見（回答）

No. その他、岩沼市の子育て支援に対してご意見があれば教えてください。

98 小児科等の充実、子育て支援金のようなもの(習い事等への助成など)があると助かります。

99 習い事や塾の助成金があればいいです

100 第三子無料の実現、本当にありがとうございました。天候に左右されない、無料の遊び場がほしいです。

101

他県には無償で子ども達が遊べる施設が屋内野外にあり、子ども達が小さい頃は、近隣の他県にばっかり遊
びに行っていました。ビックアリーナ等の駐車場整備にお金をかけるのではなく、他県からもいっぱい来て
もらって集客を得て岩沼自体を活性化させればいいと思います。駐車場が有料になったことで、今まで岩沼
陸上競技場を使用していたイベントも、他市の競技場で行っていると聞きました。さくら幼稚園も今まで親
子体操をビックアリーナで行っていたと聞いてましたが、わざわざ駐車料金のかからないグリーンピアまで
行って行っていると聞いてます。あそこが有料になったことで、さくら幼稚園に通おうと思わない方もいる
と思いました。ビックアリーナの隣の公園には、もう遊びに行きません。

102
保育園のオムツゴミの持ち帰り廃止などとても助かっています。水遊び施設や、休日に室内で遊べる施設が
できるととても嬉しいです。

103
乳幼児に関する支援が手厚く、若い世代を取り込みたいのはよくわかるが、子供の年齢が上がるにつれ特に
恩恵は感じない。それよりも学力向上のために教育の質をあげてほしい。

104
手ぶらで通園、身軽に通学ができ、両親が共働きでも子どもが鍵っ子にならず安心して仕事ができると大変
ありがたい。

105 シルバー人材センターを使った教育

106 野球が出きる施設がほしい  今玉浦に住んでいますが遊具のある公園が少ない  給食費の無料化

107
夏休みの小学校プールを解放して欲しい。夏休みに宿題が無くなったが、他に勉強する機会を作って欲し
い。

108

山形県や福島県には無料や低料金で遊べる施設が充実していると思います。道の駅も広く、子供が遊ぶ所や
ドッグランがあり、大人も子供も楽しめる所も多いです。宮城県全体でそのような施設が少ないと思いま。
岩沼に関しては、花トピアという整備された施設があるのに生かしきれてないと思います。もったいないで
す。

109

部活動の地域移行が性急すぎます。学校でスポーツに取り組めなくなった分、取り組む場所も受け皿も不十
分です。学習とスポーツの習い事をさせるにも、夕方の時間で重なってしまいます。元々は部活をしていた
４時から５時に取り組むことができる習い事が増えるような施策があるならしていただきたいと思っていま
す。

110
何をやってるのかよくわからない。プロジェクトやパッケージも初めて聞いた。幼稚園経由で色々と申請す
るのに抵抗がある。

111
補助金などを出して変な移住者を集めないでほしいです　学校が荒れます　地域の繋がりを大切にする人達
と子育てしたいです
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 １８　その他、岩沼市の子育て支援に対しての意見（回答）

No. その他、岩沼市の子育て支援に対してご意見があれば教えてください。

112
保育園の主食費援助と第二子以降保育料無料は大変ありがたい支援と感じています。来年小学校入学を控え
ておりますが、学童保育に不安を感じでおります。フルタイム勤務には８時から預かりはなかなか厳しいも
のがあり、自身の勤務体制やそもそも仕事を続けていけるのかと悩ましく思っております。

113
耳鼻科や皮膚科、小児科が少ないので増やすと良いと思います。駅に向かう道など狭いので、歩道が広い方
が、子育て世代にはありがたいです。

114
情報発信がまだ足りないと思います。SNSも、目に留まる方法（フォローしてもらえる方法）を工夫してい
かないといけないのではないか

115
気軽に遊びに行ける公園がない。部活も勉強も自主性で公園もなければ　子供達はゲームや家に引きこもる
のでは？？

116 以前、

117
水遊び場がずっと欲しかったです、あと雨でもいける屋内施設で、お金少しかかってもいいので、広くて混
んでも問題なさそうな

118 有料施設(遊び場)より、角田の交通公園のように無料でたくさん遊べるところがあるといいと思う。

119
岩沼市は、勉強に力を入れている気がする。スポーツをすることが減らされてる気がします。昔よりも減っ
ています。

120 ボール遊び可の場所を増やして欲しい。給食費無料が良い

121 質問の答えではないかもしれませんが、給食無償化希望です。

122 公園や遊び場増やしてほしい

123
花とピアは民営化で遊び場にするそうですが、土日も使える無料もしくはお安い価格の遊び場があるといい
です。仙台市に作ろうとしている団体もある中で岩沼市も先駆けて取り組んで欲しいと思います。地域の活
性化、是非お願いしたいです。

124 支援センターを土日も利用できるようにしてほしい。

125 福島や山形にあるような、無料の大型屋内遊戯場を作ってください

126 仙台市で実施している子育て世帯への経済的支援等を取り入れて欲しい

127 山形県を見習えばいい
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 １８　その他、岩沼市の子育て支援に対しての意見（回答）

No. その他、岩沼市の子育て支援に対してご意見があれば教えてください。

128 幼児教育を公立を中心に充実させて欲しい。学力的に全体的に高いとは思えない。

129 児童館など整っていると思う。

130

岩沼市の子育て支援はそんなに悪くはないと思います。せっかく新しい子育て支援の施設ができるのであれ
ば、ぜひ魅力的な山形県の遊び場などをベースに考えていただけたら、嬉しいです。遊び場ではあるけれ
ど、ここに行けば1日過ごせる。レストランやカフェやお風呂があったり、丸1日滞在できるような施設だ
と、県外からも来たくなると思います。またSNSで発信しやすい施設になるかも重要視したほうが良いと思
います。また別件にはなりますが、小中学校の給食費無償化をぜひお願いしたいです。

131
仙台市のベッドタウンとして人口増加を図るため、子どもの通勤定期券で対して運賃補助を期待する。子ど
もたちの進学先の確保のために中高一貫校の誘致をお願いしたい

132
今回の子育て支援パッケージにはとても助かっています。それとは別に、昨今の物価高で食費にお金がかけ
られず、子どもが栄養不足というニュースを見て、心配になりました。給食のない長期休みに、そういう家
庭の支援が必要かと思います。

133
乳幼児のオムツやミルクを買う為の助成券、児童館利用をしやすくしてほしい、子供達が集まって遊べるよ
うな子ども食堂が欲しいです。

134
市内4箇所の支援センターをいつも利用させていただいています。特に西支援センターは屋内に遊具があるの
で重宝しています。月に一回でもいいので土日にも開所してくれれば更に有難いです。

135
ハナトピア岩沼は現在も土日は遊びに行ったりと家族の大好きな場所です。岩沼市では水遊びをできる公園
が１つも無いので出来たらもっと利用頻度が増えると思います。そうなる日を楽しみにしています。

136
市役所の敷地内も遊具等を置いて子供の声が溢れる市役所を目指してはどうか？集まる場所があれば支援や
情報発信受信もしやすくなる。

137
引っ越してきて、小児科の受け入れ場所が少なく、今も隣の市町村で見てもらうことがあることや、小さい
子や小学生の子供が一緒に遊べるところがないので、年齢に関係なく過ごせるところがあると出かけやすい
です。児童館もなかなか入りずらいです。

138 給食の無料化、無料で遊べる大型遊具施設

139 子育てに力を入れていると思うが、どんな支援があるか等情報が不足していると思います。

140 学校の給食無償化をしてほしい

141 子育てパスポートをもっとアピールして欲しい

142
私立保育園でも布団持ち込みやオムツ持ち帰りの廃止などを進めて欲しい。また、休日に遊べる屋内大型遊
具があるような遊び場があるといい。（山形県や福島県には、たくさん無料で遊べる室内大型遊具施設がた
くさんあります！）
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 １８　その他、岩沼市の子育て支援に対しての意見（回答）

No. その他、岩沼市の子育て支援に対してご意見があれば教えてください。

143 小さな公園でも良いので欲しい。

144

以前知人が住民検診を受けるために保育施設に一時預かりを申し込んだところ、断られたことがありまし
た。理由は、「検診は混雑するから、利用時間がはっきりしないため預かれない」だそうです。預ける理由
が用事やリフレッシュではなく、健康維持のための住民検診でも、現場はこの対応です。全く支援を感じら
れないです。

145
公園や道路脇の雑草などが多く清潔感がない。経済的に困っているのは低所得者だけではないので平等に支
援してほしい。

146
保育園の延長保育の時間をもう少し延ばしたほうがいいと思います。仙台市内に通勤していると間に合わな
いし、名取と比べても短いし、条件の良い就業先も少ないので、転職も困難なので。

147

天候に左右されず子供が遊べる場所が欲しいです。他県のように無料とは言いませんが、格安で利用できた
らありがたいです。真冬や真夏に外で遊ぶことが難しく、体を動かす機会が減ってしまいます。子どもの頃
から体を動かす機会を作ることは将来にも大きく関係してきます。例をあげると白石市の小十郎ランドのよ
うな施設があればいいなあと常々思っています。小十郎ランドには仙台市からもたくさんの人が遊びに行っ
ていると聞いています。岩沼市にあれば需要はあると思います。是非ご検討ください。

148

福島、山形のような大型遊具がある無料の施設が欲しいです！休日に県外に出かけるほどなのであれば集客
間違いなしだと思います！宮城在住のひげパパさんというインスタグラマーの方が宮城に無料の施設を作ろ
うと活動してます！山形のべにっこひろばのような夏は水遊び、天候が悪い日は室内でが理想です仙台空港
もあるのに近くに娯楽施設が無いのも前からもったいないと思っていました。工業団地ばかり作らないで…

149

ハナトピアの整備について、今のまま変わらないで欲しい点もあります。アパートなので、広々とした場所
で自転車に乗る機会がありません。なので無料で自転車を借りられて走り回れる場所は他に中々ないので、
こういう点は継続して欲しい。有料になるとしても、白石の小十郎キッズランドのように300円位で遊べるよ
うに、そして時間制限を設けて平等に遊べるようにして欲しい！

150
すでに子育て世代にはいい自治体だと思っていますがさらに改善してくれるのはありがたい。アンケートあ
りがとうございます。

151

福島県、山形県はこども達が無料で遊べる施設が多くあるのに岩沼市は昔からある小さい公園ばかり。朝日
山公園も浅池として使っていたのか公園の真ん中に足を踏み外したら頭を打ちつけてしまった経験があるた
め、未満児のこどもは伸び伸び走り回る事は出来ない。子育て支援に力をいれてる、待機児童ゼロなんて
言っていたが育休終了しても待機児童のまま。多子家庭で物価高で食費が多くかかり大変なのに、保育園の
優先順位には不快な気持ちばかり。親子で安心出来る暮らし、こどもの刺激となる屋内遊び場を福島県と山
形県を参考にしていただき、こども達が雨の日でも外遊びが危険な真夏でも充実した体を動かす施設が出来
る事を願ってます。
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 １８　その他、岩沼市の子育て支援に対しての意見（回答）

No. その他、岩沼市の子育て支援に対してご意見があれば教えてください。

152

結婚して、岩沼市に住み始めて8年になります。仙台市民だったので、住むまでは、なぜ夫が岩沼LOVEなの
か、魅力がよくわかりませんでしたが、住んでみてとても住みやすいと感じました。まず、フラットな土地
が広がり（そうでないところもあり、高低差はありますが、仙台市の太白区や泉区ほどでない。）、移動が
楽。また、駅を中心にコンパクトにいろいろある。公園が常に点検、整備されて、修復されたり、遊具が増
えたりしている。地域の小さな公園の整備は周辺自治体ではNo.1だと思います。公園をキレイにすること
で、溜まり場にもならず治安の良さを感じます。岩沼市の公園課の方は、丁寧にチェックされているのだ
なぁと感じています。どがさき2丁目公園や4丁目公園、松が丘公園、滑り台新しくなったり、オムツブラン
コになってたりして、計画的に整備されているのだなと感じています。その他、支援センターの整備もあり
がとうございます。今後ハナトピアを子育て関連の施設に改修していくとのことですが、ニーズに合った遊
び場作りを計画、推進していただきたいと思います。小さい子用の遊具、大きい子用の遊具、こじゅうろう
キッズランド的な屋内遊具などなど。市外の方は有料にしたりなど、採算がとれる様に調整してもいいので
はと思います。現に、うちはこじゅうろうキッズランドは少しお金はかかりますが、よく利用しています。
お金を払う魅力がある施設であれば、必ず人がくると思います。岩沼市民は無料とかだとやはり嬉しいです
ね。保育所や児童館の運営に関しては、いろいろ意見はありますが、この場では控えます。

153
岩沼小学区在住ですが、学区内で広い敷地で外遊びする所が学校くらいしか無い気がします。学校内に遊具
がもっとあればいいのにと常々思います。

154 遊具のある公園が少なすぎる

155 桜、相の原地区は西地区に比べて公園が少ないのは何故か。幼稚園後に遊びに行ける公園が少ないです。

156 自転車を練習する場所、広場が欲しい

157

岩沼は基本的に平地かつ穏やかな気候で住みやすい。ただ、高齢者の層だけでは地域経済は回らず、地域の
本当の発展もない。子育て世代や、これから子どもをもちたいと考えている若者層、ひいては現在、生活し
ている若年層に魅力的な場所に思える政策が必要だと思います。中途半端な公園?中途半端な広場?ではな
く、しっかりとしたものを。案を作るだけではなく、具体的な行動を望みます。

158 ハナトピアが，子ども向けの施設になる事はとても喜んでおります。宜しくお願いします。

159 夏休み等の長期休暇の際、学童保育が小学校と同じで7:30より入れるようにしていただけると助かります。

160

子育て支援に力を入れて頂き、子育て世代は嬉しい限りです。ただ、岩沼市の学力が低いのも心配です。学
校からの通信表の励ましの文章もなくなり、親としても先生が、一人一人の良さを見ていてくれているか、
心配になります。よく出来た。出来た。もう少し。を判断するだけの通知表では、やる気が高まらないと思
います。仙台市や、周辺の市や町では、二学期だけは、文章をかくなどしているようです。先生方の負担軽
減も分かりますが、文章を書くことは負担軽減よりも大事なことだと考えます。私も教育に携わる仕事をし
ていたこともあり、どうしても伝えたいと思い、ここに書く内容ではないと思いながらも、書かせて頂きま
した。

161 保育園の食材費を無料にして欲しい

162
他地域の情報と比較して、通学路の安全、治安に不安を感じる。また学童は、最低限のサポートしか行われ
ていないと感じる。嘱託ではなく正規職員の充実が必要ではないか。
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 １８　その他、岩沼市の子育て支援に対しての意見（回答）

No. その他、岩沼市の子育て支援に対してご意見があれば教えてください。

163 給食費を無料にしてほしい。給料が低すぎてキツい

164 公園にバスケットコートがなく、周辺の市に遊びに連れて行っているので岩沼にもほしいです。

165
屋外施設は海浜公園やグリーンピアなどで充実しているので雨天時に利用できる屋内施設があると良いと思
います。

166
岩沼市は、小学校就学前の子供の支援は充実しているが、小中学校の教育にもっと力を入れてほしいです。
子育ては、就学前までで終わるわけではないので。

167

今頃慌てたように子育て支援など始めてるが、子供は小学生以降が最もお金がかかるところ。今のところみ
ると岩沼市は乳幼児の子育て支援に乗り出したところという感じだが、それ以降の一番長い時期で比重が重
い子育世代の支援が全く見えてこない。担当者とか同じ子育て世代が担当しているのか疑問。18歳までの子
育てを長く見た取り組みが欲しい。学力の低さやその環境の悪さは移住に関して問題要素だと思う。仙台市
からの利便の良さが全く活かされてない。

168

保育園や幼稚園は充実してるが、学童の整備が他の市町村に比べて劣っていると感じる。また、中学生の制
服やジャージなど、暑さ対策や透け防止などを他の市町村では、白ではなく紺やグレーのTシャツやYシャツ
ではなくポロシャツとか導入しているので、未就学児だけでなく、その上の小学生や中学生に対しての支援
も目を向けて、充実させて欲しい。そこも支援することで、初めて子育て支援をしてる市と言えると思いま
す。

169 無料で遊べる施設が増えてほしい

170 雨の日に屋内で遊べる、大型の施設や小さい子供でも泳げるプールがあると良いなと思っていました。

171
例えばですが天童市のげんきッズなど県外には様々な無料遊び場があり、旅行ついでに寄るそうです。宮城
県には無料遊び場がなく、公園は猛暑で遊べない。有料施設ばかりで本当につまらないのでよろしくお願い
します。

172

各学区内に支援センターがある事は素晴らしいと思います。ですがどの施設も土日祝日はお休み。週末のお
出かけ候補にはならないし、平日が仕事ならば、出かけるのは週末で自然と空いている他県の施設へ行く選
択肢しかありません。また公園はあっても古くなっていたり、これからの季節は暑くなると屋外は難しい。
屋外でも日陰と水遊びができる環境がれば、ぜひ利用したいです。まだ大きい子と小さい子が遊ぶ場所が目
の届く範囲で分かれていれば、１人で複数の子供を連れて行くハードルも低くなると思います。我が子が遊
べるうちに、環境が整備されたらと期待しています。

173

放課後児童クラブと児童館を完全に分けた施設にしてほしい。夏休みの児童館は児童クラブの子供と児童館
の子供で満杯になっており非常に密度が高く遊ばせるのに躊躇する。また、夏休みや冬休み・春休みにおい
て自由来館の子供も放課後児童クラブの子供と一緒にお昼ご飯を食べて良いことに変更してほしい。明石市
で行っている子育て政策で成功していることは全部まねてほしい。こうのとりの郵便屋さんも素晴らしい
が、そこにおむつプレゼントがついていると嬉しい。小中学校の弁当持参費を廃止して、完全給食提供にし
てほしい。理由は共働き世帯にとって弁当作るのも大変でスケジュール把握が困難。小中学校の連絡用アプ
リと放課後児童クラブアプリと、子育て支援アプリを統合してほしい、情報が散らばりすぎている。

174 屋内外施設は山形県を見習って欲しい
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 １８　その他、岩沼市の子育て支援に対しての意見（回答）

No. その他、岩沼市の子育て支援に対してご意見があれば教えてください。

175 土日も遊べる支援センターだと有難いです

176
子育て支援は周りの市町村と比べても比較的充実していると感じます。雨の日に遊べる施設が出来ればより
便利になってとても助かります。

177 スケートボードができる施設があるといいなと思う！

178
大きい公園がたくさんあるのはいいですが、悪天候、猛暑日には利用できないです。有料でもいいので土日
でも遊べる屋内施設があると助かります（切実）。世間で話題になっている小1の壁に対する支援を岩沼市で
やってくれると小学校入学の不安が解消されると思います。

179
宮城県内に無料で利用できる屋内遊び場がないので他県に出向いて遊んでいる。岩沼は福祉にやさしいイ
メージがある。高齢者はもちろん子ども、子育て世代にも優しい岩沼市になってほしい。

180 宮城県の他地域と変わらずなにに力を入れているのか分からない

181
シングル生活保護となると役所から冷たい目で見られるのはどうにかして欲しい。当たりが強いので子供の
通院の連絡1本ですら苦痛に感じます

182

子供の医療費が無料なのはありがたい。が、他に特に目立つ点がない。福島や山形の様な天候に左右されず
遊べる大型の施設もないし、近隣の市町村のような子育て用品に引き換えできるクーポンやオムツ券もな
い。保育園にも入れず、一時保育も思い立った時に使えないと聞く。これではいくら保育料が無料になって
も結局働けない。土地も高く、子育て中に家を建てるときに何か国の制度とも併用できる市独自の補助があ
るとうれしい。

183 支援センターは充実していると思うが、休日に遊べる施設があるともっとよい。

184 子育て支援センターのイベントが土日もあればいいなと思います

185 遊び場が出来るまで土曜日半日でも良いので子育て支援センターの開設を希望します。

186
子どもの遊び場に加え、ごとも用品、赤ちゃん用品等が売ってる場所が岩沼市にあるといいな。と思いま
す。

187
岩沼市には子供と遊びに行ける施設がほとんどなく、必ずと言っていいほど市外に行っています。また放課
後児童クラブも小学4年生までと、子育て支援にあまり注力していないのかなという印象なので、もう少し子
育て世代が安心して暮らしていけるような施設、施策をお願いしたいです。

188
支援センターの充実はとてもありがたい。子供の年齢が小さいほど、怪我や病気にかかった時に市内だけで
は対応できない事が多い所が困る。車がある前提の対策や案では、都心からの移住者獲得には弱い。歩道の
凸凹が多いので、子供が歩く可能性の高い歩道の整備をして欲しい。

189 遊びも学びも両方あるような市になっていただきたいです。
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 １８　その他、岩沼市の子育て支援に対しての意見（回答）

No. その他、岩沼市の子育て支援に対してご意見があれば教えてください。

190 遊ぶ場所をもっと作ってほしい。また室内で遊べる場所がほしい

191 早股下公園に遊具が欲しいです

192 待機児童が減ると良いなと思っています。

193
近隣市町村と比べて子育て支援が充実していると思います。新市長及び職員の努力のお陰かと思います。事
業継続と子育て支援拡充を引き続きよろしくお願いします。

194
保育園に通っています。オムツ持ち帰りの廃止やおしぼりの廃止が仕事しているので負担が減って助かって
ます

195 子どもが遊べる無料の施設がほしい

196
保育園に入園しましたが、フルタイムで働く親にとって慣らし保育は大変でした。職場に頭を下げなんとか
こなしました。慣らしのあとは迷惑をかけた分取り返すために激務でした。ファミサポとか考えましたが、
少し抵抗があり踏み切れず。どうしたもんかと当時は悩みました。

197 とにかく山形や福島のように土日祝に無料で遊べる広い屋内遊技場を作って欲しいです！

198
他県は充実している。無料で遊べる立派な施設が多くある中、宮城県内ではそういった施設があまりにも少
ない。岩沼市にそういった施設が出来れば、県内の多くの家族が施設を利用すると思います。子供向けの大
きな施設が出来ることを切に願います。

199 大型施設(屋内で遊べる)ができたらとても嬉しいです。お金は600円以下だと魅力的です！お願いします。

200 自転車で行けるところに遊び場が欲しい。海の方は遠すぎる

201
ハナトピアに作るなら道路の整備もしてほしいし遊べるところを分散して混まないようにしてほしいです。
時間制にするなど。

202

市長が代わり子育てしやすい環境にどんどん変化していることにとてもありがたく思っています。これから
暑くなると公園にもなかなか行けなくなり狭いアパートでは3歳児の体力が有り余りどうしようものかと悩ん
でいます。無料屋内施設のある山形や福島へ毎週行くのには無理があります。仙台郊外である利府町に無料
屋内施設が出来たように、岩沼にもの同じような施設が出来れば子育てしやすいイメージが定着するのでは
ないかと思います。岩沼市内にぜひ無料屋内施設の設立をお願いします。もし屋内施設が出来たのなら働く
母親のコミュニティが開けるサロンの開催などもあればいいなと思います。

203
岩沼市に限ったことではないですが、宮城県内は屋内の大型施設が少ないので、山形市、福島県に行くこと
が多いので、そういった無料施設を増やして欲しい

204
岩沼市は子育てがしやすい環境がどんどん整っていると感じます。これからもさまざまな施策を期待してい
ます。これからも岩沼市には住み続けたいです。
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 １８　その他、岩沼市の子育て支援に対しての意見（回答）

No. その他、岩沼市の子育て支援に対してご意見があれば教えてください。

205
保育料、給食費無償化、オムツミルクなどの支援。岩沼市に在住の人は名取や仙台市に職場がある人が多い
と思うので、小1、4の壁で悩む保護者のための対応策は必須。

206
公園に鉄棒が欲しい。幼稚園で鉄棒習ってきても、練習するところがない。小学校でも鉄棒の授業はあると
思うので、教育カリキュラムに合わせた公園設備だといいと思う。

207

子供のいる世帯にばかり目を向ける政策には反対。欲しくても持てなかった人々にとっては苦痛でしかな
い。氷河期世代対策のほうが大切。共働きの親が増え、常識のない子たちが増えているように見受けられ
る。駐車場や道路、住居のそばなどでボール遊びをするような子どもが増えないようにしてもらいたい。震
災後、ボールの振動を感じるたびに、地震の余震や地鳴りに感じ、子どものボール遊びに恐怖を感じる。絶
対にやめさせてほしい。

208 保育所の増設と2歳以下も保育園料無料

209
猛暑の夏に子どもがのびのびと遊べる施設があればと思っていたところでした。利用者としては、費用を抑
えられた金額で利用できるとありがたいです。このような計画があることを知り、大変ワクワクしていま
す。

210

仙台市に比べればすでに遊び場等休日の過ごした方の面では羨ましい環境だと感じます。ただ、遊び場が大
幅に充実したとして、進学等を考えると簡単に移住の決断はできないと思います。むしろ、移住を促進した
いのであれば、ナンバースクール等への進学率を上げ学力向上を前面に出した方が効果があると思います。
で

211 児童館や保育園の受入時間の見直し

212 小中学の給食費を無料にしてほしいです。

213
ちびっこだけではなく、高校生が通学しやすいように玉浦から駅までバスを出したり、高校生もバス代を安
くしてほしい。ではないと、小さいうちは岩沼に住むが、小中学校になり他の市にうつったりしたら意味が
ないと思う

214 無料で遊べる施設

215
子供と一緒に食事ができる、地元飲食店の紹介があると、チェーン店に行かず、地域活性化につながらので
はないでしょうか？味付け、子供椅子や座敷有無など、細かい情報が分からないと入りにくいです。

216 現金の給付ではなく、給食や体操着といった、本当に子供のために使われる物を支給してほしい。

217 通学路を整備して欲しい

218
岩沼市だけに限らず宮城県内に無料で遊べる子ども向けの無料屋内遊戯施設がなさすぎる。その為、地域に
このような施設が誕生してくれるのは子育て世代の親にとっては有り難いことです。
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 １８　その他、岩沼市の子育て支援に対しての意見（回答）

No. その他、岩沼市の子育て支援に対してご意見があれば教えてください。

219 利用料が高くなっても良いのでしっかりしたものを作ってもらいたいです。

220
屋内施設ができるとして、平日で500~1000円/1日、土日祝1500円/1日というような料金だと嬉しいです。飲
み物が施設に入った内部で買えるようにしてほしい。着替え等の荷物出入りのため、内部に返金可能ロッ
カーもしくは出入り可能なシステムをつくってほしい。

221 本当に岩沼は子供の遊び場がない支援も少ない住んでて楽しくないもう少し考えては？

222

宮城県がいじめ、不登校ランキング10位以内なのが不安です。いじめゼロを目指す支援を手厚くして欲しい
です。いじめが起きた場合に、親が弁護士へ相談しやすい環境を。他、フリースクールが充実すれば、不登
校児を持つ家庭が移住してくる可能性があるのではと感じます。他、県南に耳鼻科医が足りないと感じてお
ります。遊戯場に関しては、インクルーシブよりも、発達障害のある子専用の身体を動かせる遊び場がある
と嬉しいです。障害児の親は、公園や遊戯場では常時気を張り、謝ってばかりです。小さな人の居ない公園
にしか行けません。出来れば、子供が密集しない程のとても広い屋内外のアスレチック等あると助かります
が、それでもトラブルを恐れて利用を控えるかもしれません。インクルーシブと名をうっていても、密集や
接触してしまうと結局健常の子に迷惑を掛けてしまい利用出来ないと思います。とても我儘な意見で申し訳
ありませんが、折角なので本音を送らせて頂きました。さらっと聞き逃してくださると幸いです。

223 グリンピアの開拓。グランピング施設、温泉の割引、テニスこーと中学生以下割引。

224 特に無いです。

225 土日になると一気に遊べる場所特に室内が無くなり市外に行かないと行けない。

226 支援がうけられる枠が非課税世帯と言われるものが多く、そのたびにがっかりします。

227
インフルエンザの予防接種代を無料にしてほしい。けっこうな値段します。学童とかもどういう感じなのか
不明。入れるにあたって不安しかない。

228

小学生、中学生、高校生が、友達と集える場所が足りないです。広々とした公園、エアコン完備の室内遊び
場、ダンス用の大きな鏡のある部屋など、グリーンピアにしかありません。グリーンピアや朝日山公園は子
ども同士では行けないため、結局、日常は暑さや寒さに関わらず、小さい公園を巡り歩く日々です。子ども
だけでも気軽に利用できる施設を作っていただきたいです。このままだと自宅でゲームやSNSにはまる子ど
もが増え続けて、心身ともに不健康な子どもが増加しかねないと思います。

229

岩沼市は公園の数は多いですが、土日も利用できる屋内遊戯施設の数は少ないです。特に、子どもが幼いう
ちの遠出は大変です。保育園の保護者の方も、週末は市外で遊ばせる方が多い印象です。岩沼市は過疎区域
ではないので、子どもと利用できる屋内施設等の設備の充実や気軽に利用できるファミリーサポートの制度
が整えば、子育て中の保護者は大変助かると思います。ご検討いただきたいです。

230
障害を持った中学生以上の子が遊べる施設が全国探してもなかなかないから、そういうの作って欲しい(同施
設に休日の月1だけでも障害児•障害者の時間を作って欲しい)

231
雨の日の後でも外で泥だらけにならずに遊べる所を作ってほしい、夏でもミストシャワーが出て外で思いっ
きり遊べる所を作ってほしい。
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 １８　その他、岩沼市の子育て支援に対しての意見（回答）

No. その他、岩沼市の子育て支援に対してご意見があれば教えてください。

232 保育園の一時預かりは、離乳食をほぼ終了した子だけでなく、ミルクや離乳食の子も受け入れてほしい。

233
子供が遊べる施設が複数あれば嬉しいです。自動販売機の設置。飲食ができるスペース(持ち込み可ですと尚
助かります)。手洗い場の石鹸は子供が使いやすい高さ、泡石鹸があると大変助かります。よろしくお願いい
たします。

234 隠れ待機児童の公表、既存公園の整備（不衛生なトイレ、ポイ捨てゴミ等が長期的にあるなど治安が悪い）

235 岩沼インター近くに商業施設と子供の屋内外の遊び場があれば市外からも観光に来るのではないかと思う。

236
福島県の屋内こども遊び場施設がとても魅力的です。ファミリーパークだて、パレオパークやながわ、スマ
イルパークほばら、ちびっこひろば、を是非参考にして頂きたいです。

237 保育園の拡充。給食費ゼロ。学校での必要用具（文房具）公費購入。パソコンスキル。

238
小学校不登校を経験し、白石市のような集団が苦手でも、通いやすい学校や、教員を増やしてゆとりある教
育を望みます。

239 給食費を無償化してほしい、岩沼は屋内で遊べる施設がない、魅力的な商業施設がない

240
恵み野や押分地区のバスの本数が少なすぎて高校生が困っています。せっかく子育て世帯が増えているのに
不便すぎます。

241

大型の遊具がないのが困る。そのせいで遠出しなきゃ行けなく、時間もかかるしガソリン代もばかにならな
い。西保育園裏手の遊具がなくなったのが残念で仕方ない。老朽化だと思うが大きい遊具が無くなって新た
なものは出来ないのが岩沼の特徴だと思う。大河原町はなるべく大きい遊具を残すように修繕していた。白
石市は小十郎キッズランドがある。希望をいえば、原ノ町の道の駅と同じ規模で同じものがあれば良い。水
遊び場、大きい遊具とたくさんの付随する遊具、屋根付きのトランポリンと球技遊びが出来る敷地がある。
あれがあれば文句無し。岩沼育ち、岩沼に家を買ってずっと岩沼から出ないつもりだからこそもっともっと
改善して欲しい。そういう場があれば祖父母の負担も減ると思う。岩沼はほんと何もない。危機感を持つべ
きだと思う。

242
ここ数年、最低賃金の値上げが取り上げられる中で児童手当の所得制限の見直しはされないのでしょうか？
他市町村では、所得制限を設けていない所もありますが岩沼市では今後どのようなカタチで進んでいくので
しょうか？

243

子供が遊びやすい公園が少ないすぎる。今ある公園は全て遊具が少なく、古すぎる！滑り台は最近、新しく
なった様だが、仕様が古すぎて全く意味がない。お金の無駄づかい。鉄の滑り台は夏場熱くて滑れない！山
形の様に土日祝日関係なく無料で遊べる施設が欲しい。宮城は遊びに行くのに全て有料なので、遊びに行く
気にならない。施設が無料に出来ないのなら給料をもっと上げるなどして欲しい。岩沼市も子育ての街とし
ているが、どこが子育て世代に寄り添っているのか全く理解できない。岩沼市は街の街灯が少なすぎて夜、
家に帰るのですら暗すぎて怖いので街頭が欲しい。暗い街のイメージしかない。
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 １８　その他、岩沼市の子育て支援に対しての意見（回答）

No. その他、岩沼市の子育て支援に対してご意見があれば教えてください。

244
とても手厚いと思います。ただ、近年毎年温暖化で暑くてこの地域は風も強いので、屋内で天気に左右され
ずに遊べる施設が欲しいです。水遊びもできる箇所があると助かります。

245
未就学児の支援に手厚い印象があるので、小中学生にも何かしらの支援があるともっと良いのではないで
しょうか

246

里の杜地区から小学校まで子供の足で40分かかると聞きました。小学校までのバスなど整備して頂けると安
心です。職場へ7:30には家を出ないと間に合いません。子供が小学校になった時に車で送って行くにしても
早すぎてどうしょうか今から不安です。祖父母の支援も受けにくいことだけでなく、父の職場も同様の通勤
時間なので何か支援頂けるとたすかります。

247 相の原公園がいつまでも封鎖されててあそべないのではやく遊べるようにしてほしいでふ

248
子育て支援の充実はありがたく感じています！今後は未就学児ならとどまらず、高校生、大学生にとっても
岩沼市に住むことがメリットになる施策をお願いしたいです。

249 体育館がほしい。

250 6何歳まで学童保育を希望者全員入れるように

251 保育園、学童の充実、共働き世帯に対する柔軟な支援

252 無し

253 小児科が少なすぎる、完全予約制のため突発的に病院は行けない

254
子供の遊び場がなく、無料の遊び場が充実している山形県や福島県に出かけることが多いです。今回このよ
うなアンケートがあってとても嬉しく感じました。子育て支援センターも平日しかやっていないので、土日
でも家族で利用できる施設ができたらと思います。

255
市民税を支払っているが、恩恵を受けている実感がない。天童にある室内遊具施設を参考にしてほしいで
す。

256 保育園副食費無償化や子育て給付金の増額して欲しい

257
屋内大型遊び場兼、飲食可能な休憩スペースを希望します。宮城県内は少なく、山形や福島などは充実して
るので参考にして欲しいと思います。

258
いつもありがとうございます。岩沼市の取り組みが他の自治体にもどんどん広がり子育てしやすい環境がど
んどんふえればいいなと思います

259 給付金があった場合上乗せして欲しいです。オムツ券とかあると良いですね。
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 １８　その他、岩沼市の子育て支援に対しての意見（回答）

No. その他、岩沼市の子育て支援に対してご意見があれば教えてください。

260
①屋内、屋外で遊べる施設　②フラっと寄れる道の駅　③児童クラブの6年生までの拡充　④海浜公園の遊具
の修繕

261
子育て世代に住宅費用支援(例えば固定資産税)もあると子供にかけてあげられるお金も増えるので子供のため
だけではなく子育て親への生活支援もあると住みやすい岩沼市になり発信することで移住する人、家を建て
る人も増えるのではないのでしょうか？いいなぁと思う世代はいると思います。

262
保育所、子育て支援センター、児童館、コミュニティセンターなど乱立している気がします。集約や複合
化、保育所は民営化などを進めたほうが良いのではないでしょうか。

263 インフルエンザなどのワクチン予防接種の無償化

264
１号、２号で幼稚園での区別があり同じ仕事をしているのに１号だけ預かりがなく休みを親が取得しなけれ
ばならない、全給食ではなく弁当日があったりと、とても不公平だと思う改善して欲しい。子育てしてる親
の支援も考え欲しいです。

265 共働きを支える保育士や児童館の職員の給料を上げてください。小学校の職員を増やしてください。

266 高頻度で施設を利用するには、利用料が無料であることが重要

267 ①こじゅうろうキッズランドのような施設を希望する。②2人目を産みたくなるような施策を期待する。

268

天候に左右されずに小学生くらいの子供まで遊べる施設が欲しいです。室内に大型の遊具が欲しいです。他
県のように無料ではなくても低額で、また市外と市内の入場料を分ける等でもいいと思います。真夏や真冬
は外で遊びづらく、体を動かす機会が減ってしまいます。小さい頃に体を動かす楽しみを知ることは、大人
になってからも大きな意味をもたらすと思います。切実に希望します。

269 他県のような無料で遊ばせられる広い屋内外施設が少ない。

270 東根にある室内で遊べる施設が欲しい

271

ハナトピアのリニューアル　　ハナトピアはアクセスもよく駐車場、場内も広く子供の遊び場にするには
ちょうどいい施設だと思います。現在は使用されていない飲食店スペースの再利用、場内の起伏を活かした
公園整備、水遊び場の設置等、芝エリアには小さいテントや敷物を敷けるスペースの設置等。是非検討して
頂きたいです。

272 ハナトピアだけでなくもっと利用しやすい、したくなるグリーンピアの再建もお願いしたい

273
職種によっては日曜、祝日出勤もあるので、そういう人が預けられるところがあるといい。発達障害の子を
持つ親でも働きやすいように、発達支援センター、放課後等デイサービスの充実。

274 駐車場が併設されている公園が少なく不便さを感じる
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 １８　その他、岩沼市の子育て支援に対しての意見（回答）

No. その他、岩沼市の子育て支援に対してご意見があれば教えてください。

275
ハナトピア岩沼など、子供自身が徒歩や自転車で移動可能な場所に、子供だけで行っても安心して遊べる場
所が欲しい。自転車やスケートボードのアーバンスポーツを練習出来る場所が欲しい。岩沼市以外の市町村
には立派な施設があるのに、子供を重視する岩沼市に無いのは残念に思う。

276
障害児の放課後等デイサービスの所得制限撤廃、給食費無償化、無料の土日祝でも遊べる室内遊び場の充実
をお願いします。

277
屋内で無料で遊べる施設がほしいです。福島県のNIKOパークは遊んでいる子供のことを見ながら親が座れる
場所があつて最高でした。また屋外の尾浜公園も遊具が大きくて、子供はとても楽しんでいました。屋内で
遊べる施設も併設していて良かったです。福島の遊び場も参考に検討していただけると嬉しいです。

278
第二子保育料無料なのは大変ありがたい。今後とも続けてほしい。小児科や遊ぶ場所を増やしたりしてほし
い子どもが多いはずの西地区には小児科遊ぶ場所が少ないと思う。

279 給食費の無償化

280
早目に整備してください！現在、岩沼市に屋内で遊ぶ所がなく、雨の日や暑すぎる時は有料でも隣の市まで
行ってます。いつもグリーンピアを見て、こんなに敷地があるのにもったいない。と思ってました。

281 子どもと一緒に過ごせるアウトドア施設の設置を検討いただきたい。

282
岩沼市では支援センターが充実していると思うのでありがたいですが、土日も室内で遊べる場所があると嬉
しいです。また、家ではできない遊びやイベント等がもっと増えれば楽しそうだと思いました。

283 無料の遊び場ができるならば岩沼に転入したいです！実行力のある岩沼市応援してます。

284 スケートボードの滑走施設を作って欲しい。名取サイクルセンターや亘理にあるみたいなもの。

285
今回保育園2人目以降無償化や保育園での親の負担の軽減等、目に見えて子育て支援が進んでいること大変有
難く思います。子供たちの遊び場も増えてくれるととても嬉しいです。よろしくお願いします。

286 給食費無償化、市営バス増便、プール授業の委託化

287
平日は子育て支援センターなど遊ぶ所があるが、土日など遊ぶ所が限られている事が多いので土日でも天候
に左右されない遊べる所が欲しい

288 岩沼市に住んでいますが、自治体から子育てについて特に支援されているという気はしません。

289
コロナが第五類になり、市外からでも支援センターに行かせていただけることがありがたいです！支援セン
ターや公園が充実している岩沼市、更に遊び場が増えることを楽しみにしています！

290 子育てにかかる経済的負担をもっと軽減させるべきです。習い事助成いかが？

291
白石市のこじゅうろうキッズランドのように市で整備してくれると良いのですが。岩沼市であまり遊ばせる
所がありません。いつも名取市の十三塚公園や北釜防災公園、イオンやムサシの2階で遊ばせています。

292 保育園はたくさんあるが子育て支援や遊び場についてはわかりにくい
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 １８　その他、岩沼市の子育て支援に対しての意見（回答）

No. その他、岩沼市の子育て支援に対してご意見があれば教えてください。

293
これから夏は暑く外で遊べなくなるので、屋内で遊べる施設があると助かる。他の地域からも人が来るとお
もいます。

294 物価高騰で経済的不安があります。安心してもうひとり産めるよう、経済的な支援をお願いいたします。

295
冬場は外で遊ばせることが難しいので大型の屋内施設があれば助かります。以前山形県に行ったとき、長井
市の「くるんと」山形市の「コパル」という施設に行きましたが、このような施設が宮城県にはないなと思
いました。このような大型施設があれば、子育て世代は大変助かると思います。

296
第二子0〜2歳、保育料無償化は素晴らしいと思う。年齢や身体的な理由がなければ第二子の検討をしていた
と思います。宮城県には隣県に比べて子どもの遊び場が圧倒的に少なく感じます。是非、遊び場の整備を進
めてほしいです。臨海公園北ブロックの遊具は遊具まで遠いためか、先日行ったら蜘蛛の巣だらけでした。

297
個人面談の際も児童館を利用できるようにしてほしい。北児童センターは学校から遠いし、狭いので危な
い。バスもしくは学校の近くに作ってほしい。帰り時間の見守りも必要。

298

(子育て支援施設に関して)岩沼は通過してしまうので、ぜひ施設を作ってもらいたいです！低価格なら有料で
もいいので、こじゅうろうキッズランドやピュアパートキッズ、キッズランドUS、ぺあぱるのような施設を
作ってほしいです。悪天候や酷暑の影響が大きいので屋内で遊べる施設がいいです。子育て世帯はお金落と
すと思うので、施設周辺にキッチンカーや飲食店、物産店などおけば売れると思います(私なら必ず行くし買
います)。市外の者の意見で恐縮ですがぜひよろしくお願いします。

299 遊ぶところがなさすぎる

300
以前よりも子育て支援に力を入れていることが伝わってきます！住みやすい地域になってきたなと感じつつ
あるので、継続して様々な支援や政策をお願いします！！

301
子供の将来自分の老後のことを考えると貯金をするしかありません。ですが物価も高くなっています。毎月
少しでも支給があるととても助かります。そして楽しく遊べるような公園がなさすぎると思います。わざわ
ざ県外に行っています。新しい家も増え若い世代が増えているので子供の施設を沢山増やして欲しいです。

302 オムツ、ミルク、おしり拭きに使えるクーポンがあると嬉しいです。

303

岩沼は駅も広いし、仙台へ行くのも20分だし、緑も多く、海、山も近くで遠刈田や蔵王などの温泉地にもす
ぐ行けるとてもいいところだとおもっています。なのにチェーン店などの生活用品を揃える店舗は名取と大
河原にしかありません。（例えば西松屋、バースデー、セリア、ユニクロ、イオン等）子育て世代に人気の
富谷市に負けていると感じる一番はそこだとおもいます。わざわざ隣の市に買い物に行かないと行けないの
は、やはり不便を感じますし、子育てしながら遠くに買物に行くのは負担が大きいです。スーパーしかない
と感じてます。線路より西側は生徒数も多く子育て世代も多いのにスーパー3軒とカワチとしまむらしかあり
ません。岩沼だけで全部揃えられる！！ぐらいになるともっと暮らしやすい子育てしやすい街と思感じられ
るのではないかとおもいます。仙台近郊で一番魅力的な街と言われるようになると期待しています！！

304
支援センターが充実しているし、働いてなくても子供を預けれたらサポートが最高です。本当に助かってい
ます。このほかに水遊びでから場所と冬でも楽しく遊べる屋内施設があったら最高に子供がいる家庭にとっ
ては最高の子育て場所として推薦できます！

305 子育てで余裕がなく、自分からの発信が難しいので、健診時にでも情報を得られるとありがたい。

306
屋外で遊べる場がいくつかあり利用させてもらっている。しかし、オムツ替えや授乳スペースなどの設置は
あまり進んでいないように感じる。

307 小さい子どもと一緒に入れる飲食店やカフェがあると嬉しいです。
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 １８　その他、岩沼市の子育て支援に対しての意見（回答）

No. その他、岩沼市の子育て支援に対してご意見があれば教えてください。

308

岩沼市は子育て支援が乏しいと言われている　他の自治体は手厚いと思う富谷市や仙台市名取市など。　子
育て中や妊婦さんの待遇が悪い　バスの時間が合わなさ過ぎて乗るのを断念→徒歩での移動も多いプロジェ
クトとパッケージも支援が届いていないならば無いと一緒で実感が無い　児童館などが距離が有り過ぎるの
で遊びに行けない

309
小児科が少ないため、市として何か出来ることがありましたら、小児科や小児眼科が増えるような施策を
行っていただきたいです

310
過去の風習(制約)の見直しをしていないので利用の際条件が当てはまらずうまく利用できず不便である。年齢
制限や持ち物や滞在可能時間など。

311
山形の天童や東根市のような屋内外の大型遊具ができると嬉しい。産後に夫婦が揃って育児できるように、
男性育休取得が義務化されるように、自治体からも働きかけや経済的サポートがあれば良い

312 まだまだ子育て支援が足りないと思う。子供のいる家庭にもっと充実した支援が急務だと思う

313 ふるさと納税などで集めたお金を教育や子育て支援に活用するのが良いと思います。

314
保育所に子どもが入所しています。オムツ、おしぼりなど持ち帰らなくてよくなり、給食で米飯提供してい
ただくなど、岩沼市は子育て支援に注力していると感じます。大変ありがたいです。

315 小学生でも遊べることができる施設があればいい

316

名取のピュアキッズを利用し、アンケートをいただきました。令和6年度いっぱいで、イオンモール名取が撤
退し、令和8年に岩沼へ引っ越すと、空白の1年間があり寂しいです。そんなにたくさんの時間をかけるなら
ば、山形県の屋内遊び場のような、県外からも遠征に来るような立派な施設を作り上げていただきたいで
す。

317
山形県天童市のげんキッズや白石市のこじゅうろうキッズランドのように無料または低価格で遊べる室内遊
具施設が欲しいです。

318 病児保育が少なすぎる。もっと増やして欲しい。

319 障がいのある子どもでも周りを気にせず遊べる施設があると嬉しい。

320 子供の遊び場が増えるのは親としても連れて行く場所が増えるのでとても良いと思います

321
知らないだけかもしれないが、海浜緑地公園と朝日山公園位しか近くでは遊び場がないと思っている。屋内
でも遊べる施設があったら嬉しい。

322
子育て支援センターの利用について。小学生になると利用できなくなるので、夏休みなど長期休暇中に行く
場所に困ります。低学年までは利用できるようにしてほしいです。

323
日頃から未就学〜小学生までの無料遊び場(フリースペース)が少なく感じています。夏場や冬場にも気軽に遊
びに行ける所を熱望します。

324 おむつが年々値上げしているので月数個の支援などあったら嬉しいです

325 共働きの親でも幼稚園を利用しやすくするように、満3歳でも預かり保育の料金を支援してほしい
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 １８　その他、岩沼市の子育て支援に対しての意見（回答）

No. その他、岩沼市の子育て支援に対してご意見があれば教えてください。

326

岩沼はせっかく自然がたくさんあるところですし、思いっきり子供が遊べるところが作れるのでは。回答項
目をみると外か中かの選択になってますが、外も中もどちらの遊ぶ場所も必要だと思います。中遊びに➕砂
場とかの外ではなく、外も中もまた、遊びイコール遊具に囚われすぎのような感じも。あと、希望として
は、今、自転車やスケボー、ボール遊びなどが自由にできるところが少ないないので、フリーのスペース？
もあるといいです。子供だけではなく、大人も一緒に過ごせるような場もほしいですね。

327
子育て世代を呼び込みたい割には受け入れ体制(保育所の待機児童問題など)がクリアになっているように思え
ない。遊び場を新しく作ったところで岩沼近郊の施設と同じ中身なら要らない。

328

子供が小さい頃、よく遊び場を求めて山形の天童市や山形市へ行っていました。無料で遊べる施設や大きな
遊具、水遊びができる道の駅、かなり魅力的でした。駐車場をみると、半分は宮城、仙台ナンバーだったの
に驚いたくらいです。今回、このようなアンケートがあり、岩沼市に子供が天候に左右されずに楽しく遊べ
る施設ができるのかと思うと、とても楽しみです。せっかくなので、子供達が何回も行きたくなるような魅
力的な施設ができることを願っています！

329 小学生の遊ぶ場が少ないので長期休みの遊び場所に困る

330

第二子以降の保育料無償化、対象となる人には画期的な施策だったと思いますが、対象外の人間からすると
不公平感しかありません。その他の負担が大きいので、保育料無償化ならと第三子を作る気にもなりませ
ん。それに対して遊び場の整備は子育て世帯が公平に利用できるので、良い施策だと思います。山形県や福
島県と比較して大型かつ無料の室内遊技場が少ないと話題になっている今、仙台市よりも先に無料の大型室
内遊技場を整備することで、宮城県内での子育て支援先進地域というイニシアチブを獲得できるはずです
（名取市は子育て支援にやる気がないのでまったく敵にはならない、すでに岩沼市が勝っている）。

331
夏の暑さが異常なため、外で遊ぶことが難しくなってきている。体力の維持のため、屋内、または日陰のあ
る施設が必要ではないかと思います。また小学生が集まって遊べる場所も必要な気がします。昔は空き地で
遊べたが、遊べる空き地も集まれる場所もないように思います。

332 公園なのに、ボール遊び禁止はなぜ？どこでキャッチボールしておいでと言えばいいですか?

333

本に親しんでほしいと思い図書館をよく利用するのですが、入ってすぐのソファには新聞を読む老人ばか
り、こどもスペースは奥の端はじっこのほうで寂しく感じます。うるさくなりがちな年代をすみっこにおい
て図書館の環境を優先しているのでしょうが、子育てにやさしい、をアピールするならこどもスペースを入
り口や中心に置いてみんなで見守ってほしいと感じます。

334
遊び場を作るよりもまずやるべきことがあるのではないでしょうか。駐車場問題でイメージはマイナスで
す。他市町村より優れているところがあるのでしょうか。No.1とはなんのno.1のことでしょうか。only.1でよ
いのでは。身の丈にあったまちづくりを期待します。

335 救急で診てくれる小児科がほしい。

336 全ての飲食店に子供用のイスを設置してほしい。一時保育が出来る施設を増やして欲しい。

337
福島県内には土日も屋内で無料で遊べる施設がたくさんあり、とてもうらやましいので宮城県も同じような
感じになってほしい

338
本当にすばらしい取り組みだと思います！宮城県は他県に比べ、子供の遊び場のクオリティ、数が圧倒的に
少ないです！隣の山形、福島にはたくさん屋内屋外問わず魅力的な施設がたくさんあります。ぜひ参考にし
て頂き、岩沼市も実現してほしいです！心待ちにしております！
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 １８　その他、岩沼市の子育て支援に対しての意見（回答）

No. その他、岩沼市の子育て支援に対してご意見があれば教えてください。

339

子供が小さい時は子育てサークルなど利用していました。今は大きくなったので利用する機会もなくなりま
したが、近くに大きな遊び場、水遊び場、プールなどがあればいいなとずっと思っていました。岩沼は住み
やすいですが、そのような施設があればもっとよくなると思います。小さい子だけじゃなく、大きくなって
も気軽に行けるような所が増えればいいと思います。

340
仙台市在住ですが、近隣の市県に充実した遊ぶ施設があれば遊びに行きたいです。今も白石市のコジュウロ
ウキッズランドへ行くことが多いです。小さい子からある程度の年齢まで楽しめる施設だと家族みんなで楽
しめていいです。

341 ちゃんとやってくれているな〜。と思います。
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